



弘一だより

<http://www.adachi.ed.jp/adkoit>

平成 31 年 3 月 22 日発行
学 校 通 信 No. 13
足立区立弘道第一小学校
校 長 佐 々 木 浩 志
電 話 (3 8 8 9) 4 4 3 7
足立区弘道 1 - 2 0 - 8

新しい弘道第一小学校、変わらない弘道第一小学校

副校長 濱野 有規

平成30年4月。1年ぶりに弘道第一小学校に戻りました。保護者の皆様、地域の方々から「お帰りなさい」と声をかけられ、子供たちからも「先生」と声をかけられる、包まれるような安心感の中で1年間を過ごすことができました。

この1年間、新しくなったものはいくつかあります。一番大きな出来事として、校庭の全面改修工事が行われたことです。小校庭はゴム舗装でふかふかの校庭に。大校庭は人工芝の青々とした新しい校庭になりました。「校庭の上で寝そべる、転がる」といった子供たちの姿が毎日のように見られるようになりました。

次に、特別支援教室「いなほ教室（コミュニケーションの教室）」が開室したことです。児童一人一人の特性に応じるきめ細やかな指導を、弘一小的の校内で受けられるようになりました。1対1で指導を受けている子供たちは、すぐに質問できる環境の中で活動に集中して取り組めるようになりました。

「開かれた学校づくり協議会」主催による「カレーランチ会」も新しい試みです。土曜日に活動している「コアラくらぶ」で栽培・収穫した野菜を使って、ボランティアの皆様が調理してくださったカレーをいただく会は2回実施され、各回60名近くの子供たちが集まりました。子供たちもおいしいカレーに「おかわり」と嬉しそうに口にしていました。高学年が運営を手伝う姿も見られ、学校以外でも地域の皆様に育てられている様子を見ることができました。

新しいこともあります、変わらないものもあります。例えば子供の知識欲の高さです。全校朝会で漢字の問題を出したのですが、たくさんの子が答えを話しに来てくれました。中には「もっと問題を出してください。」「先生、この漢字読めますか?」と話しかけてくれる子もいました。担任の先生に聞くと、「毎日自主学习ノートに調べた漢字をたくさん書いてきています。」とのことでした。ちょっとしたきっかけから、興味をもってどんどん調べようとするように指導されている先生方にも感謝ですが、調べることを楽しいと実践する子供たちに拍手を送りたいと思いました。これも漢字検定などの取組みを続けている成果だと思います。

そんな弘一小的の特色ある取組みである「全校漢字検定」に、すてきなできごとがありました。各学校の子供が、自分の学校のよいところを見つけ、足立区に伝えようというビューティフル・スクール活動において、弘道第一小学校は「豊富な朝の活動（金管バンド・モーニングスクール・モーニングスポーツ）」、「朝のあいさつ運動」「全校漢字検定（廃品回収）」の3つの活動を区に報告しました。そのうち、「全校漢字検定（廃品回収）」は、区内全小中学校の中から、5校のみに贈られる「ビューティフル・スクール特別表彰」に選ばれ、3月13日に定野司教育長より表彰状と、副賞のクリアファイルをいただきました。

「子供たちの学習意欲を高めたい」という思いから始まった「全校漢字検定（廃品回収）」の取組みは、今年で6年目となります。廃品回収は25年の9月から始まり、地域・保護者の皆様のご協力のおかげで、年々回収量も増えてまいりました。今年度の廃品回収結果は以下の通りです。

	新聞	雑誌	段ボール	布	アルミ缶
重量(kg)	10,050(+1,310)	5,670(+1,230)	3,570(+670)	640(+290)	1,325(+245)

【※（ ）内の数字は、29年度の回収量との比較】

総重量は21,255kg (+3,625kg) で、収益は約17万円になります。段ボールやアルミ缶をご持参いただく保護者の皆様、地域で回収し、まとめて運び入れてくださる町会・自治会の皆様、本当にありがとうございます。また、〇付けボランティアの皆様、図書ボランティアの皆様、地域パトロールにご協力いただいている皆様、地域の皆様に支えられて子供を育てるスタイルは、本当に誇らしい弘一小的の伝統です。新年度も引き続き弘道第一小学校の子供の健やかな成長のためにご協力いただけますよう、お願い申し上げます。

「上履きの提供、ありがとうございます。引き続きお願いいたします。」

ご家庭で不要となった上履きを、校内貸し出し用としてご提供いただけるようお願いしたところ、現在までに6足の提供をいただきました。年度の切り替え時に、買い換えられるご家庭もあることと思います。上履きの提供はいつでも受け付けておりますので、学校にお持ちください。



新年度につながる春休みを

生活指導主任 三上 賢太郎

3月25日の卒業式を終えると、13日間の春休みに入ります。1つ学年の上がった子供たちが身に付けている生活リズムが崩れてしまうことなく、4月からの生活も今と同じように過ごせるよう、ご家庭でも早寝早起き朝ごはんの生活リズムを守り、春休みを過ごしてください。

子供たちも「春休み」を楽しみにすると共に、新しい学年に対する期待と不安もあると思います。そのためにも、身に付けた良い習慣を忘れず、春休み期間に自分の一年の成長を実感したり課題を見つけたりして、良い新年度を迎えられるようにしてください。

そのために、以下の点にご留意いただき、日々を過ごさせてください。

- ① 1年間の振り返りをさせる。(学習面・自己の成長した点など)
- ② 新しい学年への抱負を親子で話し合う。
- ③ 子供と一緒にいる時間を増やし、たくさん話をする。
- ④ 命の大切さについて、家族で考える。
- ⑤ 子供が外出する時には、「だれと、どこで、何時に帰るのか」を把握する。
- ⑥ あいさつ、返事、食事のマナーなどを、確実に身に付けるように接する。
- ⑦ 家族でインターネット(SNS等)の利用に関するルールを決める。
- ⑧ 「叱る・叱らない」の基準を、はっきりとする。
- ⑨ 不審電話があった、不審者に会った場合の対応を家族で話し合う。もし不審電話や、不審者に会った場合はすぐに110番通報をする。

春休み中の生活についての詳細は、保護者会で配布したプリントをご覧ください。

<4月始めの予定>

- 4/5日(金) 新6年生登校日 春季休業日終
8日(月) 始業式・入学式(給食なし)
<2・6年生は弁当持参、入学式参加>
9日(火) 給食始め 計測(新5・6年)
10日(水) 区調査プレテスト 計測(新1・2年)
11日(木) 計測(新3・4年) 安全指導日
12日(金) 区調査(2~6年)
保護者会
15日(月) 視力(5年) 委員会活動
16日(火) 1年給食始め 視力(4年) 内科(4年)
家庭訪問①
17日(水) 音楽朝会 耳鼻科(全)
午前授業(区小研のため)
18日(木) 国学力調査(6年) 視力(3年)
内科(3年) 家庭訪問②
地域パトロール
19日(金) 視力(2年) 内科(1年)
バースデイ給食 食育の日
20日(土) 土曜授業日
1年生を迎える会(3校時)
PTA総会 PTA運営委員会
PTA歓送迎茶話会

※予定ですので、変更になることがあります。

※4月12日(金)保護者会…1~3年:14:40~
全体会:15:30~、4~6年:15:50~

※新年度開始すぐに、家庭訪問を予定しています。

- | | |
|-----------|-----------|
| ①4月16日(火) | ②4月18日(木) |
| ③4月23日(火) | ④4月25日(木) |
| ⑤4月26日(金) | …計5日間実施 |

事前にご都合の良い日程をご確認いただくと幸いです(日程調査用紙を4月8日(月)に配布します。提出メ切は10日(水)です)。

※これ以降の予定につきましては、新年度当初に配布される弘一小だよりをご覧ください。

※4月は丸付けボランティアはありません。
ボランティアの募集用紙は4月に配布します。
4月22日(月)に説明会を予定しています。

